
 

おはようございます。おかげさまで今年度最後の常任委員会となりました。一年間ＰＴＡの活動にご尽力して

いただきましてありがとうございました。皆様ご家庭の方もお忙しい中、お手伝いしていただいて感謝しており

ます。至らない点もございましたが、一年間の総まとめということで、最後に皆さんに感想やアンケートをお願

いします。来年度の総会に向けて、一年間を振り返り改革できること、ＰＴＡの限られた予算の中で子ども達の

為に良いことを、と考えております。常任委員さんもアイデアをくださればと思っております。よろしくお願い

いたします。 

 

 

一年間ありがとうございました。白山中学区の方々、保護者の皆さん、生徒達も、一生懸命子ども達の為にこ

の地区をよくしていこうという気持ちでやってくださっています。それが色々なところで見られ、本当に素晴ら

しい学校だと言ってもらえますし、自分も感じております。前回の常任委員会は 9 月 28 日だったので、その間

に合唱コンクールや百人一首大会などの行事がありました。その中で子ども達は一生懸命いい姿を保護者の皆さ

まにお見せできたかなと思います。白山中には三大伝統である、挨拶・清掃・歌声があります。挨拶は本当によ

くなっています。会うと、お互いに挨拶ができるようになってきているのが財産だと思います。それは、一朝一

夕にできたものではなくて、生活委員さんがポスターを作るなどの取り組みや、生徒会でどうしたら挨拶ができ

るようになるか考えたなどがありました。またその裏には、学年主任の先生を中心に先生方の取り組みもありま

した。これは一つの例ですが、いい学校になってきているなと感じています。 

評議員の方からホームページの更新が少ないと話があったので、特集を組んでやっています。部活動訪問、生

徒へのインタビューなどを載せています。 

女子駅伝部が全国駅伝で 6 位に入賞しました。地域の方々から２００万円を越す寄付をいただき、白山中なら

ではと思っています。部活動が白山中を支えていますので、色々な意見があると思いますが冬期トレーニングも

子ども達の気持ちを育てるという意味でやりました。子ども達は最後まで頑張り、部活を超えた輪ができていま

す。話したいことはたくさんありますが、一年間通して子ども達が非常に力をつけて頑張ってきたということを

ご報告させていただきます。 

年度初めに個人カードを紛失してしまい、大変ご迷惑をおかけしております。警察にも入っていただき、学校

内では個人カードのファイルを変え鍵をつけ、管理職に一言ないと個人のフォルダーは開けられないことにして

います。それは色々なことに応用し、確実に個人情報を管理していこうと努めています。不祥事はなくそう。ゼ

ロだという気持ちで取り組んでいることをご報告させていただきます。言葉足らずなところもありますが、一年

間ありがとうございました。 

今、新型コロナの感染者が千葉県にもいます。2 月 21 日に文書を出させていただきましたが、もし、うちの

学校に発症者が出たら学級閉鎖、または教育委員会と相談して必要に応じて学校閉鎖という形になるかと思いま

す。まだ、色々なイベントについて、中止という方向は出していないのですが、これ以上広がるようですと時に

応じて判断をしなければならない。心配なのですが、今後ともご協力をお願いいたします。 

 

（１） 東葛駅伝・銚子駅伝大会報告（１０月１９日・１月１２日） 

１０月１９日に東葛駅伝が行われ３位という結果で無事に終えることが出来ました。学校全体での応援は選

手たちにとってとても力になったと思います。また１月１２日に銚子駅伝大会に、１・２年生の新チームで挑

戦してきました。いつも皆様の応援、ご支援があり、本当に感謝しております。ありがとうございました。 

栗原ＰＴＡ会長挨拶 

佐藤校長先生挨拶 

議    題 

我孫子市立白山中学校                          令和２年３月２日 

常 任 委 員 会 便 り 第１０５号 
第５回常任委員会報告 令和２年２月２２日（土）１０：００～ 

 



（２） PTA 研修会報告（１１月１６日） 

１１月１６日に行いました PTA 研修会は教職員も含めて３１名の参加で川越に参りました。小江戸の情緒

が残る川越の町並み散策や食べ放題のビュッフェ等があり、楽しんでいただけたかなと思っております。次年

度に関しては改めて考えていきたいので皆様のご参加をよろしくお願いいたします。 

 

（３） 冬季学区内パトロール報告（１２月７日） 

悪天候のため、中止となりました。 

 

（４） 制服・青ジャージリサイクル（５月１４日） 

例年通り、５月１４日（木）に予定しております。部活動保護者会前に、体育館で制服と体操服のリサイク

ルをいたします。２月中に手紙を配布する予定で（配布済）、４月２０日（月）から４月２４日（金）に回収を

予定、現３年生は３月３０日（月）の辞校式の日にも回収を予定しています。よろしくお願いいたします。 

 

（５） 今年度ＰＴＡ活動報告 

 例年通りの活動については、一覧表をご覧ください。（別紙）ご協力ありがとうございました。 

 

（６） 広報より 

「広報はくさん１２２号」を３月１１日に発行すべく活動しています。 

広報委員の活動について、見直しと検討をしたいので常任委員さんにアンケートにお答えをお願いします。 

広報委員の活動は、各クラスから１名ずつ選出され、全学年で２２名が集まり３つの学期に分かれます。お

一人の活動は一つの学期で終わり、行事などの写真撮影後に編集・校正作業に数回集まります。本部の広報と

して２年間見てきました。記事の内容、紙の媒体の是非などを考えたいと思います。広報の役割は学校や子ど

もの様子をお知らせするということだと思うので、それをなくすのではなく、より良い形になるように検討し

たいと思います。そんな趣旨でアンケートに答えていただけると助かります。よろしくお願いいたします。 

 

（７） 選考委員会より 

９月から選考委員会を発足し、委員の皆様に多大なご協力をいただきありがとうございました。無事に来年

度の役員候補者の内諾をいただきました。４月のＰＴＡ総会で承認されて、新年度の活動に入ることになりま

す。どうもありがとうございました。 

 

（８） ＰＴＡバレーボールについて 

 ＰＴＡバレーボールの活動にご協力ご理解いただきありがとうございました。来年度は、ご存知の方もいら

っしゃると思いますが、台風１５号で市民体育館の屋根が破損し、床も水浸しになり使えなくなっているとこ

ろがあります。７月の下旬より改修工事に入る予定になっており、バレーボールの大会が未定になっておりま

す。確定しましたらお知らせします。 

 それから、部員の人数は足りない状態は続いています。バレーボール部員の募集の手紙の配布や、ＰＴＡ総

会でお話させていただくなどお願いするかもしれません。よろしくお願いいたします。 

 

（９） 今年度の活動に対する反省・感想（一部抜粋） 

<1 年> 

・学校に来ることが多くあると、掃除ができている・挨拶ができているなどがわかる。学校や子ども達のこと

が身近に感じられた。 

・八坂のパトロールに参加し、参加は大変だと思うが先生が一緒だと子ども達が近寄ってくれ、卒業生にも目

が行き届きありがたい活動だと思った。保護者だけだと知っている子にしか声をかけられない。 

<２年> 

・常任委員の仕事は楽しかった。 

・役員になり学校の様子を知ることができ、子どもにとっても私にとってもいい経験になった。 

裏へ続く 



・役員はたくさんの方が関わり、緩やかにつながっていければいいと思うので、決まった方ではなくたくさん

の方が関わるチャンスになればと思う。 

<３年> 

・パトロールが悪天候で中止になったのは残念でしたが、今後も白山中のことを見守り、地域にも貢献したい

と思う。 

・子育てに悩んだとき、学校のことをよく知ろうと思い役員をするようになった。子どもと学校のことで話が

できたことは強みになった。 

・最初はいやいや引き受けた役員でしたが、仲間が楽しくて続けられた。学校のことが知れてよかった。 

 

 

（１） 各学年近況報告 

≪１学年≫ （石川先生 １学年副主任） 

一年間１学年へのご協力ありがとうございました。 

学期に一回スピーチをしています。今回のテーマは、「１年前の自分を思い起こして、白山中への入学を不安

に思っている新入生を安心させるための中学校のいいところ」です。６年生が目の前にいるかのように、にこや

かに、原稿を見ずに、１、２学期と比べていい表情でスピーチをしています。それが、今年１年間で成長したと

ころかなと思います。 

部会活動を毎週行い、どうしたら学年がよくなるか考えてきた結果、掃除を静かにする、挨拶をするというこ

とができたのではないかと思います。ここにきて、チョコレートを持ってきた、と学年集会で怒られました。や

ってしまったことは反省し、これからどうするか、考えられる学年になってきたかなと思います。来年度、再来

年度、卒業まで頑張ってやらせていきたいと思います。ご協力ありがとうございました。 

 

≪２学年≫ （眉山先生代理 原先生） 

一年間、保護者の方々のおかげでここまでやってこられました。 

３学期になり、修学旅行の活動が始まりました。現在スローガンである「和（京都の伝統を学ぶ）と輪（仲間

の輪をつなぐ）を学ぶ修学旅行」を達成させるために、時間を意識して活動しています。全員が余裕を持って行

動するということが仲間の輪につながるのではないか、朝読書を 8 時 9 分に始められるようにしようと、学級

委員と生活委員が声をかけながら活動して、朝の状況は良くなってきました。４時間目が終わったら 10 分後に

は食べ始められるようにしようと、初めは難しかった目標ですが試行錯誤しながら、今では 8 分後という新記録

まで出てきました。どうしたらいいと思う？こうしたらいいと思う。と子ども達が考えることが、トップダウン

のようでボトムアップしてくる感じがとても良いと思います。 

最高学年になる自覚がまだ少ない生徒がおり、少しくらいはいいだろうと甘えが見える部分があって、課題が

見えてきています。学年目標である「無敵」というのは敵がいなくてみんな仲間になる、いいことはいい、悪い

ことは悪いと言える仲間になれればと考えております。最高学年になる自覚をもって「3 年生を送る会」「卒業

式」で感謝を伝え、生徒自身が達成感を感じた一年間にしたいと思います。ありがとうございました。 

 

≪３学年≫ （佐藤裕太先生 ３学年主任） 

千葉県の公立の前期の入試が終わりました。49.7％の生徒が第一志望の学校に合格しました。茨城県の入試、

後期の入試にこれから挑戦していく生徒もおります。前期試験が終わり、子ども達が自己分析をし「自分たちは

プレッシャーに弱い」「後期は粘り強く」と自分を見つめ直すきっかけになったと思います。面接で自分の思い

をうまく伝えられなかったという生徒もいました。１・２年生の体験が面接に生きてくる、思いをもって行動し

ていないと語れない。日々の努力が進路指導につながっているのかなと職員も確認したところです。 

卒業に向けて、3 年生を送る会、奉仕活動実行委員を募り、気持ちよく卒業できるように動いております。卒

業式実行委員も組織し、テーマは「未来」です。3 年間の集大成として感謝を伝えられる式にしようとやってい

ます。後期受験者に向けて、頑張って欲しいと仲間を気遣う面がみられるので、いい形に終われるように頑張り

たいと思います。まだ、提出物がよくないので、粘り強く言っていきたいと思います。ありがとうございました。 

学 校 か ら 



（２） 学校からの報告 

≪山内教頭先生≫ 

今年度も、あと一ヶ月で終わろうとしています。先ほど、各学年より学校の様子の話がありましたが、これも

皆さまのおかげです。今年も色々学校としてありましたが、特に私自身ＰＴＡの方々に感謝したいことは、全国

駅伝出場にあたり、会長中心にＰＴＡの皆さまが動いてくれたおかげで目標の倍の寄付金が集まったことです。

ＰＴＡの皆さまと地域の方々の協力がないと学校は動けないのだとつくづく感じております。本当に感謝してい

ます。来年もまた、引き続きよろしくお願いいたします。ありがとうございました。 

 

≪山本先生 主幹教諭≫ 

私は白山中にトータル 13 年勤務しています。山あり谷ありでしたが、今は上っている感じです。駅伝部の横

断幕が張ってあるところを支援学級の子ども達と掃除しました。すると、地域の方が「50 年見ているけど掃除

しているのをはじめてみたよ」と言われました。地域の方々は見ているのだなあと思いました。もっと、情報を

発信していかなくてはと思いました。 

 

≪佐藤友一先生 教務主任≫ 

今年度、女子駅伝部が全国大会で６位入賞いたしました。皆様方に多大なるご支援をしていただきまして本当

にありがとうございました。会長をはじめ校長先生、教頭先生、ＰＴＡの方々に声掛けをしていただいて、子ど

も達は目標に向かって活動することが出来ました。これからも、いろんな部活と関わりながら向上していきたい

と思って冬期トレーニングをやらせていただきました。２年生の国語のスピーチで、冬期トレーニングに参加し

て自分達が後輩を引っ張ってやれること、他部活と関わってやれることは刺激になって成長できた、と話した子

がいたと聞き、泣きそうになりました。 

来年度の教育課程を組んでいますが、今、色々大変で、どうなるかわかりません。去年までやっていたことが

なくなったとか、計画していたことがなくなるとか、あるかもしれないということをご承知おきください。今年

一年ありがとうございました。 

 

≪原先生 生徒指導主任≫ 

落ち着いた学校生活になってきています。課題を上げるとすると、教室に入れない、学校に足が向かないとい

う生徒がいるということです。おうちの方も悩んでおられます。もし、そばにそういう方がいたら、声をかけて

いただくなど、保護者の方の横のつながりも救いになると思います。よろしくお願いいたします。 

先ほど、チョコレートを学校に持ってきたと問題になったと話が出ましたが、素直にすみませんでしたと言え

ることはいいことだと思います。ちょっとくらいいいやはいけない、言わなきゃいけないときに言えないのはい

けないと、指導しています。そして、これからどうするか、3 年生を送る会を頑張ろう、と前向きに指導してい

ます。ご家庭でも話が出たら、前向きにお願いします。一年間ありがとうございました。 

 

 

（１） ＰＴＡ会則について 

時代に合わなくなってきたものや、実際していることに合わせるように会則の変更を、４月 24 日（金）の総

会で議題にあげたいと考えています。 

教職員もＰＴＡの会員で会費をいただいておりますが、教職員の結婚、出産の祝金を結婚のみにする。教職員

の餞別 5,000 円を花束にする。部活動育成費の使用目的を追加する。「部活動育成費の使途は備品、大会等参加

費、交通費、外部指導者謝金等、部活動実施に必要と考えられるものとする。」というようなことを学校と相談

しながら考えていこうと思います。 

 

一年間ご協力ありがとうございました。 

そ の 他 


